

Tendencia positiva de la actividad económica (El Financiero 09/02/11)

Tendencia positiva de la actividad económica (El Financiero 09/02/11) Arturo Robles Miércoles, 9 de febrero de 2011

- Avanzan índices coincidente y adelantado.
- Ventas al menudeo, en fase de recuperación.
- Escenario débil en materia de empleo a corto plazo.

La actividad económica del país se colocó en fase expansiva en noviembre de 2010, lo que sugiere un cierre de año con mayor dinamismo y una tendencia positiva al menos hasta la primera mitad de 2011. Según los resultados del sistema de indicadores cíclicos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), el índice coincidente -que analiza el estado general de la economía- se ubicó en 100.3 puntos, nivel mayor en 0.05 puntos con respecto a octubre, y con una trayectoria al alza desde la primera mitad de 2009. A su vez, el indicador adelantado se ubicó en 101.1 puntos, nivel mayor en 0.18 puntos contra el mes previo, y su mayor incremento mensual desde febrero de 2010. El mejor entorno de la economía, con excepción de la tasa de desocupación, fue favorecido por el avance que tuvieron el resto de las variables utilizadas. La subida del índice coincidente fue resultado del aumento en el número de asegurados permanentes en el IMSS, de las importaciones totales y del indicador de la actividad económica mensual, los cuales se posicionaron en la fase expansiva. El índice de ventas netas al por menor en establecimientos comerciales se ubicó entre la fase de recuperación y la de expansión. Por el contrario, la tasa de desocupación urbana se colocó en la fase de desaceleración, situación que anticipa un escenario débil en materia de empleo al menos en el corto y mediano plazos. El indicador relacionado con la actividad industrial se localizó entre la fase de desaceleración y la de expansión, ya que no registró cambio respecto al mes precedente. Con relación a la evolución del índice adelantado, el INEGI informó que derivó del comportamiento positivo del Índice Standard & Poor's 500 (de EU), del Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) en términos reales, de las exportaciones no petroleras, de la tendencia del empleo en las manufacturas y del tipo de cambio real, que se encuentran en fase expansiva. Mientras, la Tasa de Interés Interbancaria de Equilibrio (TIIE) se ubicó en la fase de desaceleración.